
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王頔）首
屆海峽兩岸書畫名家交流展近日在北京台灣會館
開幕。全國台聯副會長紀斌在開幕式上指出，兩
岸文化交流從無到有，從間接到直接，從單向到
雙向，從交流到合作，走過了不平凡的發展歷
程，取得了許多重要成就。
此次交流展以「筆墨抒懷、情聚兩岸」為主題。

共展出包括台灣畫家歐豪、江明賢、陳坤一等12位
兩岸書畫名家的書畫作品50餘幅。兩岸書畫藝術家
當天還現場潑墨，並向台灣會館捐贈了作品。
經濟交流使兩岸手拉手，文化交流才能讓兩岸

心連心。台盟中央副主席、北京市台聯會長蘇輝
表示，北京台灣會館重張五年
來，組織接待兩岸交流活動數百
場，是名副其實的「台胞之
家」。此次辦展是在更高藝術起
點上的一次新嘗試，希望能夠成
為品牌在兩岸延續發展。她說，
參展作品的一筆一畫、一山一
石、一景一物，都傳達着華夏文
明所崇尚的審美理想和求美情
趣。「從中能感受到傳統與繼
承、變化與平衡、功底與兼容，
感受到滿滿的正能量。」
北京市委常委戴均良，北京市
政協副主席沈寶昌、蔡國雄等出席
開幕式。

■北京市政協副主席沈寶昌（右一）與兩岸書畫家參觀作品。
記者王頔攝

兩
岸
書
畫
名
家
聚
首
北
京

A 31 ■責任編輯：馬曉芳 ■版面設計：聶晨靜、馬曉芳 2015年6月25日（星期四）

委員現場檢測食品質量
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寧夏寧夏
專題協商獻策促城鄉教育均衡

全國政協「加快公安工作法治化

進程」提案辦理協商會近日在京舉

行，這是今年「兩會」後全國政協

首個提案辦理協商會，全國政協副

主席羅富和（見下圖）出席並講

話。他指出，應盡快開展公安法或

公共安全法的立法研究工作，按

「四個全面」戰略佈局的要求完善

相關法律體系，參考香港和國外的

經驗，加快立法調研。

香港文匯報‧人民政協專刊

記者馬曉芳綜合報道

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）寧夏回
族自治區政協近日召開常委會專題
協商推進城鄉教育均衡發展，委員
們紛紛建言獻策。
寧夏政協主席齊同生要求進一步

加強「省級統籌」，重點突破，完
善頂層設計，抓住關鍵，夯實硬件
配置均衡基礎，抓住師資配置均衡
關鍵，拓寬優質教育資源共享路
徑，積極穩步推進城鄉教育均衡發
展。同時發揮政協優勢，抓住城鄉
教育均衡發展中的問題，深入調
研，多獻良策，為政府科學決策提
供依據。寧夏政協常委張克洪認
為，教育均衡不是削峰填谷，搞平
均主義，而是底部提升，使強者更
強、讓弱者變強。他建議強化政府
責任意識，加快教育信息化建設。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）南京市
政協港澳台僑和外事委員會今年會
同南京食品藥品監督局、致公黨南
京市委、市台聯等組成聯合調研
組，開展「關於健全和完善監管體
系，提升南京食品藥品安全保障水
平」的重點調研，近日組織部分委
員視察檢查南京食品質量工作，對
農貿市場開展食品質量「你點我
檢」現場快速檢測活動。
20多名委員變身為食品檢測員，

對生鮮肉、水果、新鮮蔬菜等78種
食品進行現場抽樣檢查，其中77個
樣品達到食品安全標準。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡）近日，中
央美術學院首次啟動畢業季，2,000餘件畢業創作同時
亮相，令整個校園變身大型美術館。全國政協委員、中
央美術學院院長范迪安表示，整個美術界在創作上呈現
的問題，必然在美術教育界裡有所反映。畢業不是學生

學習的終點，而真正是新的開始。另外，作為中央美術
學院參與支持四所小學美術特色教育發展的「高參小」
工作成果匯報展——「童畫視界」亦在此間舉行。
范迪安指出，中央美術學院被稱之為中國第一個國立

美術教育學府，2018年將迎來建校100周年。院黨委擬
定的「百年輝煌」規劃，主要包含兩方面：一是圍繞建
設現代大學制度來形成制度創新；二是圍繞中國社會新
的發展需求，着重培養新型藝術人才。「悠久的中國畫
傳統怎麼表達新的時代，怎麼讓筆墨語言有新的創新？
造型油畫受到其他媒體圖像的挑戰，如何應對？從某種
程度上來說，央美的畢業季也是今天美術創作的一個小
小的縮影。」
據悉，2014年6月，北京市教委啟動「高等學校、社
會力量參與小學體育、美育發展工作」項目，遴選20餘
所高校及社會團體參與小學特色工作建設，幫助小學全
方位、多樣化、深層次開展體育、美育特色發展工作。
作為唯一一家參與美術特色發展支持工作的院校，中

央美術學院重點支持朝陽區四所學校美術特色發展建設
工作。
此次匯報展共展出學生作品180餘幅，同時以影像、

圖片、文獻資料、模擬課程等形式，從師資隊伍培訓、
實驗教學改革及學生素養培育等方面總結了工作成果。

范迪安：圍繞社會需求培養新型人才

■北京市教委有關人員觀摩現場教學。 記者何凡攝
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向巴平措：港青年應維護港法治形象
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬曉芳綜合報道）

2015年香港與內地青年法律交流周近日在北京、甘肅兩地分別
舉行。全國人大常委會副委員長向巴平措（見右圖）、中國法
學會會長王樂泉出席交流周開幕式並致辭。80餘名來自香港大
學、香港中文大學、香港城市大學、香港樹仁大學等高校法學
院學生，香港青年律師以及首都高校法學院學生參與交流。
向巴平措指出，香港作為中國的一個特區，享有獨特的

「一國兩制」制度優勢，完全有可能借助國家開放戰略發展
成為「21世紀海上絲綢之路」的重要樞紐。他希望參加交流
周活動的香港青年要敢於承擔，努力肩負起民族責任和歷史
使命，為實現香港更美好明天和實現中華民族偉大復興的中
國夢貢獻聰明才智，同時倍加珍惜香港的法治優勢，維護香
港法治形象。

王樂泉：民主須在法治軌道上進行
王樂泉指出，加強兩地法律領域的交流與合作已成為兩地

經濟社會發展的迫切需要。民主必須在法治軌道上進行，無
論是在香港還是在內地都必須理解、尊重、遵守國家憲法和
基本法。
他強調，只有維護憲法和基本法的權威，嚴格依照憲法和

基本法辦事，才能保障「一國兩制」的順利實施和香港民主
政治走向成功。他希望香港法律界牢牢把握住當前的歷史機
遇，為香港繁榮穩定和民主法治進步作出新的貢獻。
交流周期間，交流團成員將與部分內地高校法學院學生一

起，參加「亞太命運共同體」、「『一國兩制』政策」、
「『一帶一路』戰略」、「內地青年就業創業政策」等專題
講座。還將訪問國務院港澳辦、蘭州市中級人民法院等機
構，並與甘肅部分大學生村官就青年人的理想與奉獻開展座
談交流。
據悉，香港與內地青年法律交流周由中國法學會、共青團

中央共同主辦，自2008年啟動至今已成功舉辦七屆，成為香
港與內地青年法律交流的重要平台。

作為今年「兩會」後全國政協首個提案辦理協商會，會議
在組織形式等多方面進行了創新完善。全國政協提案委

員會副主任王國卿會前專門走訪公安部，就提案集中關注的問
題及會議籌備工作溝通情況，聽取意見。
今年全國「兩會」上，民進中央和多位政協委員提交提
案，呼籲加快公安工作法治化進程，完善法律體系，理順管
理體制，優化警力配置，規範監督機制和保障機制，民進中
央提交的《關於加快公安工作法治化進程的提案》和政協委

員提出的涉及公安工作法治化問題的提案，成為本次重
點提案辦理協商會的內容。

內地警力配置結構不合理
羅富和指出，公安機關為維護國家安全和社會治安

秩序、保護人民人身財產和公共財產安全作出很大貢
獻。應盡快開展公安法或公共安全法的立法研究工
作，按「四個全面」戰略佈局要求完善相關法律體
系，參考香港和國外的經驗，加快立法調研。同時進
一步完善公安工作的監督機制，公安部門要強化對群
眾舉報、投訴的調查和抽查力度，讓公安工作更加規
範、務實、高效。
蔡達峰代表民進中央介紹了《關於加快公安工作法治

化進程的提案》的主要意見和建議。他表示，當前內地
警力配置結構不合理，實戰能力也不能完全適應執法工
作需求，「中國現在的警力人口比偏低，在西部和農村
地區更為突出，有相當一部分農村，3萬至6萬人的鄉
鎮，正式幹警僅有三四人」。
他指出，在一些基層地區，警察超負荷工作是常態，

而且大量聘用沒有獨立執法資格的協警和勞務派遣人
員。有委員指出，內地有些地區外聘人員和警務人員的
比例幾乎高達1:1，外聘人員素質參差不齊且沒有相應執
法權，負面影響巨大。
蔡達峰認為，在法治體系中，公安是極為關鍵的環
節，既有權威性，又有現實的社會壓力，依法治國必須
要加快其發展，保證其足夠強大。2014年10月全國政協

常委會上，民進中央專門就這一問題作了大會發言，2015年
又將發言稿形成提案提交全國政協，繼續呼籲。
蔡達峰表示，中國缺少對公安機關組織進行管理的基本

法，而現有的《人民警察法》明顯落後於時代需求。趙鐵
錘委員指出，當前社會管理的內容很多，管理方式也不一
樣，龐大的公安系統要適應這種變化，必須有完善的法律
作支撐。
公安部負責人在提案辦理協商會回應稱，公安部正按照中

央司法體制改革部署，積極推動修訂《人民警察法》，「懇
請政協能夠繼續給予關注，推動該法盡快修訂出台」。

須明確「公安歸誰管」問題
羅富和在今年「兩會」期間表示，民進中央今年向全國政

協提交的39個提案中，排在第一重要位置的就是《關於加
快公安工作法治化進程的提案》，提案呼籲盡快制定《公安
法》，進一步規範公安職能、明確管理體制、確定執法權限
和相應責任。
他指出，要正視公安機關隊伍龐大、機構複雜、問題很多

的現實，因其與公眾接觸最多，現實中濫用警力、非法用警
現象突出，「至今我們國家沒有《公安法》這一母法，只有
《中華人民共和國人民警察法》、《道路交通安全法》、
《出入境管理法》等具體法，母法最重要的是要規範公安的
職能、管理體制、執法權限、法律責任等」。
他亦表示，另一突出問題是公安管理體制不明確，公安到

底是黨委管？政法委管？還是政府管？這個問題不解決，公
安就有可能成為「薄家軍」、「周家軍」。

■委員現場檢測。 網絡圖片

■■公安特巡警舉行練兵比武活動公安特巡警舉行練兵比武活動。。 中新社中新社

加快公安立法加快公安立法
參考香港經驗


